

Las 'Mañanas literarias de abril' se celebran también durante esta semana en Guadix, Motril, Baza y Granada, con múltiples actividades.

familiaricen con su uso didáctico. También cuentan con dos pizarras digitales, conseguidas con el apoyo de los padres mediante rifas y del equipo directivo. Ambas se muestran muy satisfechas pues reciben visitas y felicitaciones no sólo de todos los rincones de España sino también de lugares muy dispares, especialmente de Sudamérica, pero también de Nigeria, Holanda o Japón.

Múltiples juegos

Miguel Ángel López ha realizado también un loable trabajo en el apartado de juegos y festividades. «Comencé a meter juegos populares, tradicionales y alternativos. También surgió la idea de incluir los materiales de las distintas celebraciones que pudieran ayudar a otros compañeros. Así fuimos recopilando y creando pequeñas páginas dedicadas a la fiesta de Halloween, Navidades, carnavales, Día de Andalucía... todos los cursos incorporamos diez o quince dibujos más», explica.

La responsable de las ilustraciones es Isabel Aguilar, sobrina de Miguel Ángel, a la que recuerda desde pequeña con papel y lápiz, siempre haciendo dibujos para regalar. Esta licenciada en Bellas Artes, que este año termina Restauración en la especialidad de Dibujo, indica que esta experiencia es «muy positiva» pues le permite «descansar de los libros y dedicarme a dibujar y estimular la imaginación». Le alegra comprobar que «la página es muy visitada y que mis dibujos están en las escuelas y casas de niños españoles o de otros países». Por ello, agradece la confianza depositada en ella al tiempo que anima a que se diviertan con las actividades que hay... «¡y las que habrá en el futuro!».

Prueba de la aceptación de este portal digital son los más de 500 comentarios recogidos en su Libro de Visitas, fundamentalmente con palabras de ánimo y felicitaciones. Algunas como Lourdes Matamoras desde El Salvador indica que «me ha servido muchísimo, soy profesora de parvularia y estoy fascinada con la página». También Carolina, maestra de Música en Miranda de Ebro agradece las



ILUSTRADORA. Isabel Aguilar elabora sus dibujos con ayuda de un ptablet. /A. A.

fichas y actividades que le han sido «de gran utilidad». Desde Cádiz una profesora de Secundaria comenta «gracias por tener un material tan útil como bonito. Una

ayuda para los padres y una alegría ver que hay maestros con tanta vocación enseñando a nuestros niños». Desde México Nely Jasso, una madre de trillizos, comenta

que «gracias a su página están aprendiendo a escribir y leer, pues el plan de estudios aquí en México no permite la lectoescritura hasta los 6 años».

material didáctico

Materiales, trabalenguas, poesías y adivinanzas para enseñar a leer

Las dos Lourdes quieren dejar muy claro que con su proyecto el ordenador es una herramienta más que utilizan como apoyo y motivación nunca como sustituto del papel y el lápiz. Los visitantes a su página web se encontrarán los materiales que Lourdes García ha utilizado a lo largo de sus 35 años de maestra de Infantil para enseñar a leer «con mayor predisposición, facilidad y rapidez», desde el abecedario en blanco para la primera etapa de educación infantil, los primeros ejercicios básicos de gra-

fomotricidad, pasando por secuenciaciones de la dirección correcta de la escritura de las vocales, una simpática cartilla para el aprendizaje de las vocales, así como tres cuadernos dedicados a la lectoescritura con fichas progresivas y secuenciadas para 3, 4 y 5 años.

Además del material, Lourdes ha incluido también la metodología que debe utilizarse en su aplicación e incluso incorpora una ficha de evaluación. «Todo lo aquí expuesto es para que podáis utilizarlo, si os sirve de

algo yo me alegro y os doy las gracias por entrar en esta página, sólo os pido que la difundáis y que nos escribáis contándonos como os ha ido», señala.

Por su parte, Lourdes Leal como especialista de Música también facilita numerosos materiales desde Infantil a segundo de la ESO, no sólo escritos sino también sonoros, en tanto que Miguel Ángel Segarra ha recopilado una gran cantidad de juegos tradicionales con sus normas de juego.

En los tres apartados destacan por méritos propios los dibujos de Isabel Aguilar -sus dibujos son los ficheros más descargados- que, así mismo, ilustran los libros de Música publicados de Lourdes Leal y también ilustrarán el proyectado de poesía de Lourdes García.

Los chavales muestran su visión de la literatura

Toda la ciudad participa en la pasión por la lectura

este tipo de actividades lo aportan los chavales, «haciendo que toda la ciudad participe de la pasión por la lectura».

Las actividades programadas por el área de Educación y Cultura del Ayuntamiento de Baza continuarán durante toda la semana con un certamen de cuentos y relatos y otro de marcapáginas, cuentacuentos para los chavales en la biblioteca y talleres y juegos relacionados con la lectura en la Plaza Mayor, hasta el próximo sábado. Hoy miércoles esta prevista una lectura continuada durante 12 horas, en el IES José de Mora.



Los alumnos participan en diversas actividades en la Plaza Mayor bastetana. / J. UTRERA

Las 'Mañanas literarias de abril'